

## QUATRE EVENEMENTS IMPORTANTS

## A CAMPERVERVILLE, MAN.

(MISSION DE LA RIVIÈRE AUX ÉPINETTES, PINE CREEK.)

LES 13, 14 ET 15 JUILLET 1912.

BÉNÉDICTION SOLENNELLE DE LA NOUVELLE ÉGLISE DE CAMPERVERVILLE. — Le 13 juillet, samedi, S. G. Mgr l'Archevêque est allé par la voie ferrée de Sifton à Winnipegosis où il a été l'hôte de Madame Grenon dont la maison est souvent un presbytère et parfois un archevêché. A 1 h. p. m. Monseigneur a pris le bateau à gazoline avec un grand nombre de prêtres et à 6 h. Sa Grandeur arrivait à Camperville où il a été salué par des salves de fusil et a donné la main à des centaines d'indiens.

A 8 h. p. m. Sa Grandeur a bénii la nouvelle église en pierre, de style roman et qui fait penser, par son beau clocher à jour et son architecture monumentale, aux superbes églises des bords du Saint-Laurent. Monseigneur a expliqué en français comment cette église est un grand monument de la foi et de l'abnégation de ses frères les Oblats de Marie-Immaculée et de l'esprit religieux des braves habitants de la réserve de la Rivière aux Epinettes. Le R. P. Camper a interprété Monseigneur en sauteux avec sa facilité si remarquable.

L'église mesure 144 pieds de longueur sur 51 pieds de largeur et le clocher a 130 pieds de hauteur. Les architectes l'évaluent à \$75 000, mais elle n'a coûté que \$25 000 d'argent déboursé. Seulement les RR. Pères et Frères Oblats, surtout le R. P. Adélard Chaumont, supérieur de la mission et principal de l'école-pensionnat de 60 enfants, y ont travaillé de leurs mains comme artiste-ouvrier ou comme manœuvre, et c'est ce qui a rendu possible ce superbe monument élevé par les mains des Oblats de Marie-Immaculée à la gloire de Jésus-Hostie et de Notre-Dame des Sept Douleurs. Les sauvages de cette région ont une foi très vive et ils sont fort généreux, puisque la quête de Noël rapporte jusqu'à \$75.00. Aussi ils ont apporté des matériaux et ils ont donné et donnent encore de l'argent de grand cœur pour cette belle œuvre. Tout cela avec le fait que le sang d'un missionnaire intrépide, M. Darveau a été versé en 1844 (4 juin) à quelques milles d'ici, en haine de la foi catholique, avec son brave compagnon, Jean-Baptiste Boyer, explique pourquoi ce lieu prédestiné, champ d'action du zèle infatigable du bon Père Camper, est doté d'une si magnifique église.

BÉNÉDICTION D'UNE CLOCHE. — Le 14 juillet, dimanche, (VII post Pent.) à l'issue de la grand'messe chantée par le R. P. Prisque Magnan, procureur des Oblats, Monseigneur après avoir adressé la parole en anglais et après la traduction en sauteux par le R. P.